

# *Le Ministre des affaires étrangères du Mexique appelle au renforcement du contrôle transfrontalier des armes*

---

Image not found or type unknown

Mexico, 30 août (RHC) Le secrétaire aux Relations Extérieures du Mexique, Marcelo Ebrard, a appelé aujourd'hui la communauté internationale à renforcer le contrôle aux frontières pour éviter la contrebande

d'armes qui alimente la violence criminelle.

Prenant la parole en tant qu'intervenant de haut niveau à la septième Conférence des États parties au Traité sur le commerce des armes (ATT) qui se tient jusqu'au 3 septembre à Genève, en Suisse, le ministre des Affaires Étrangères a appelé au renforcement des mécanismes de coopération et d'échange d'informations sur le sujet.

Il a estimé que le contrôle des frontières est indispensable pour lutter contre le commerce irresponsable d'armes et de munitions, ainsi que contre leur détournement et leur trafic illicite vers des groupes criminels.

Il a fait part à tous les États parties à l'Accord sur les armes à feu des efforts déployés par le gouvernement mexicain pour faire face aux terribles conséquences que la violence par les armes à feu a engendrées aux niveaux national, régional et international.

Parmi ceux-ci, il a cité le litige inédit porté devant la Cour fédérale du Massachusetts, États-Unis, contre près d'une douzaine de sociétés de production et de distribution d'armes, pour pratiques négligentes.

Le Traité sur le commerce des armes est le seul instrument juridique multilatéral visant à réglementer le commerce mondial des armes, à établir des normes et des responsabilités concrètes pour les États pendant les processus d'exportation, d'importation et de transit, le transbordement et la vérification des utilisations finales et des utilisateurs, et prévenir le marché illicite, a ajouté le chef de la diplomatie vénézuélienne.

Pour illustrer l'urgence de la lutte contre ce fléau, il a mentionné les estimations selon lesquelles plus de 200000 armes entrent chaque année illégalement au Mexique, et a regretté que cette situation ait augmenté la violence et les décès dus aux armes à feu, en particulier chez les femmes et chez les filles, et les groupes les plus vulnérables.

Ebrard a réaffirmé l'engagement de son pays en faveur du multilatéralisme, du droit international et de la coopération pour susciter des réponses plus efficaces et universelles au trafic illicite d'armes et de munitions.

À cet égard, il a indiqué que le Mexique comptait assumer la vice-présidence de l'ATT pour la région de l'Amérique latine et des Caraïbes pour la huitième Conférence des États parties.

Enfin, il a souligné qu'il importait de créer des synergies entre les gouvernements, les organisations internationales et les organisations de la société civile, les milieux universitaires et le secteur privé afin d'atteindre l'objectif du Programme de développement durable à l'horizon 2030, qui implique un engagement universel de réduire les flux d'armes et de capitaux illicites.

Source Prensa Latina

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/internacionales/268562-le-ministre-des-affaires-etrangeres-du-mexique-appelle-au-renforcement-du-controle-transfrontalier-des-armes>



**Radio Habana Cuba**